

**Zeitschrift:** Actio : un magazine pour l'aide à la vie  
**Herausgeber:** La Croix-Rouge Suisse  
**Band:** 95 (1986)  
**Heft:** 1

**Rubrik:** En bref

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 24.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Persona non grata au Cambodge

Le responsable d'une équipe médicale de la Croix-Rouge suisse en mission à Kompong Cham (Cambodge) a dû quitter le pays après avoir



**Le Dr Kurt Habluetzel, chef de l'équipe médicale CRS de Kompong Cham.**

été déclaré persona non grata, à la suite d'une altercation survenue avec un haut responsable des forces armées vietnamiennes. Bien que la mission de l'équipe ait été momentanément interrompue, cet incident ne devrait toutefois pas remettre en cause la présence de la Croix-Rouge suisse dans ce pays, laquelle, en collaboration avec d'autres sociétés Croix-Rouge nationales, tente de reconstituer les effectifs du personnel médical, fortement décimés sous le régime des Khmers rouges.

## Du CICR au HCR

Il a 47 ans. Directeur des opérations au CICR, Jean-Pierre Hocké passe pour un homme de terrain.

Après d'âpres tractations, il vient d'être nommé à la tête du HCR, le Haut Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés, dans un contexte



**Jean-Pierre Hocké**

particulièrement délicat: l'augmentation constante des flux de réfugiés et des déplacements de population dans le monde et les réticences croissantes de certains gouverne-



## Colombie: c'était hier

Le 15 novembre nous parvenait une terrible nouvelle en provenance de la Colombie: une éruption du volcan Nevado del Ruis avait totalement détruit la ville d'Armero.

La Croix-Rouge suisse dépê-

cha sur-le-champ une aide d'urgence en envoyant 1000 tentes pour l'hébergement d'une partie des familles sans abri. Parallèlement la Croix-Rouge colombienne reçut une aide financière destinée à sub-

venir aux besoins (d'ici mars 1986) de quelque 6000 familles. Une commission d'étude a été formée pour identifier et définir les programmes à long terme de reconstruction et de réhabilitation des personnes sinistrées.



## Nouveau car pour handicapés

La Croix-Rouge suisse envisage l'achat d'un nouveau car pour handicapés. Ce véhicule sera conçu expressément pour le transport de handi-

capés, puis mis à disposition des foyers qui peuvent ainsi offrir à leurs pensionnaires, jeunes et moins jeunes, une belle balade – souvent la seule

évasion annuelle. Des trois véhicules dont la CRS dispose actuellement, le plus ancien date de 1972 et il a parcouru jusqu'à ce jour près de 450 000 kilomètres. Le coût pour l'achat d'un nouveau véhicule est estimé à quelque 500 000 francs alors que les frais de fonctionnement pour les trois cars se montent annuellement à 350 000.– francs. L'an dernier, les trois cars ont transporté plus de 2000 personnes à travers tout le pays, 2000 heureux...

## Turquie: deux ans après le tremblement de terre

Après une phase d'aide d'urgence jusqu'en 1983 à laquelle la Croix-Rouge suisse a considérablement pris part, notre

équipe a poursuivi son engagement en entreprenant avec d'autres œuvres d'entraide (Caritas Allemagne et Suisse,

Entraide protestante suisse (EPER), et Deutsches Diakonisches Hilfswerk) différents projets de reconstruction sur les lieux du tremblement de terre.

Grâce à la collaboration efficace de partenaires turcs, quatre projets ont déjà vu le jour – deux centres de santé, une école primaire, une installation sanitaire publique. Le dernier projet, et le plus conséquent, une école technique industrielle, devrait être achevé en juin 1987. Les habitations et établissements, quant à elles, ont été reconstruits à la charge du gouvernement.

ments et de la population vis-à-vis des grandes organisations et institutions internationales. Pour Jean-Pierre Hocké, le problème humanitaire no 1 aujourd'hui, ce sont précisément les réfugiés, avec toutes les formes que ces migrations peuvent prendre et tous les problèmes que cela peut entraîner. Le monde entier, aujourd'hui, réclame une solution rapide du problème. A une journaliste qui l'interviewait

sur le problème des réfugiés, Jean-Pierre Hocké a répondu: «Les Suisses ne sont pas forcément xénophobes. L'incertitude économique accentue l'égoïsme et est la cause de la haine contre tout ce qui est étranger.»

A la question: «Etes-vous prêt?» à affronter les problèmes structurels du HCR», Jean-Pierre Hocké répond confiant: «Je saurai bien m'organiser.»